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PRENSA MOP. 

 

Preocupa paralización 
de obra en construcción 
de Hospital de Los Lagos 
SENADORA OFICIÓ A MINISTRA. Desde el MOP aseguran que en 
febrero seretomarán trabajos por parte de empresa a cargo. 

Divulgación científica y 
ordenamiento urbano 
analizaron en Valdivia 
CONGRESO FUTURO. Más de 300 personas asistieron a charlas 
realizadas en La Leñera de la Universidad Austral de Chile. 
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formas de compartir efectiva- 
mente el conocimiento científi- 
co con la comunidad, fue el te- 
ma que abordaron desde dis- 
tintasópticas los panelistas que 
participaron ayer en lasactivi- 
dades del Congreso Futuro rea- 
lizadas en la sala La Leñera de 
la Universidad Austral de Chile, 
en Valdivia; la cualcontó con la 
asistencia de más de 300 per- 
sonas. 

Elevento se extendió desde 
las 9 hasta pasadas las 14 horas , 
y contócon la presencia de au — ALFONSO DEURRESTI,FRANKBOUTTÉ.GNACIO RODRÍGUEZ Y ANTONO ZUMELZU 
toridades regionales y universi- MIGUEL BUSTOS AGENCIA UNO 
tarias, además de la participa- 
ción del senador Alfonso de 
Urresti y del delegado presi- 
dencial Jorge Alvial como mo- 
deradoresendos delos tres pa- 
neles de la jornada. En ellos se 

noficioa la ministra de 
ul Obras Públicas Jéssica 

López envió la senado- 
ra María José Gatica, para que 
se explique la paralización de 
faenas de la construcción del 
nuevo hospital de Los Lagos, 
desde diciembre pasado, trasel 
despido deun considerable nú- 
mero de trabajadores. 

Gaticaexplicó que las obras 
presentaban un 10% deavance, 
pero ahora quedaron deteni- 
das, sin una explicación apa- 
rente; aunque el proyecto se 
encuentra incluido en la pro- 
puesta “Construcción hospita- 
les de las comunas de Los La- 
gos y Río Bueno”, presentada 
comouna delas grandes inver- 
siones de Obras Públicas y Sa- 
lud en la región, para el año 
2025. 

“Antes de la detención de 
faenas, el lugar había sido visi- 
tado por la ministra quien des- 
tacoel 10% deavance, pero pa- 
rasorpresa detodos, un par de 
días después se produjo un 
despido masivo de trabajado- 
res y consecutivamente se de- 
tuvieron las obras. Todo esto a 
fines de diciembre. La comuni- 
dad está preocupada y por eso 
tomaremos acciones”, dijo Ga- 
tica. 

“La mala experiencia que 
hemostenido enel desarrollo y 
construcción de inversiones 
públicas, hace que evidente- 

Debe estar listo en 2027 

El Hospital de Los Lagos brindará atención de baja compleji- 
dada25 mil personas. Forma parte de la Red Hospitalaria bi- 
rregional de Los Ríos-Los Lagos que componen los hospitales 
de Puerto Varas, Río Bueno, La Unión y Los Lagos. 
  
e Su primera piedra fue puesta por el Presidente Boric el 5 de 
diciembre de 2023 y se espera que esté terminado en 2027. Su 
inversión alcanza a 26 millones de dólares (UF 636.756) 
  
mente ante una detención tan 

prolongada en una construc- 
ción nos ponga en alerta y soli- 
citemos se transparente lo que 
está ocurriendo, más aún en 
materia de salud, que ya tiene 
un problema de gestión serio 
enla región de Los Ríos”, afir- 
mó. 

  

or todos esto solicité al 
Ministerio de Obras Públicas 
informar los motivos por elcu- 
al existe una suspensión detra- 
bajos en la obra de la construc- 
ción de este hospital. Es urgen- 
te transparentar lasituación f- 
nanciera de la empresa y si es- 
tá relacionada con la suspen- 
sión de faena. Existe incerti- 
dumbre en los vecinos y debe- 
mos garantizar que esteimpor- 
tante proyecto no presente re- 
trasos”, recalcó. 

    

RESPUESTA DEL MOP 

Consultados sobre esta situa- 
ción, desde la Dirección de 

Concesiones del MOP explica- 
ron ayer que la empresa que 

tiene a su cargo el diseño y la 
construcción de los hospitales 
de Río Bueno y Los Lagos, ade- 
más de La Unión y Puerto Va- 
ras “está en un proceso derea- 
juste, para retomarlos trabajos 
durante los primeros días de 
febrero”. 

Y añadieron que “a princi- 
pios de diciembre se terminó 
contrato con algunos trabaja- 
dores, porparte dela empresa 
subcontratista, por temas neta-
mente constructivos y esos
obreros fueron reemplaza-
dos”. 

También detallaron que
“del 20 de diciembre al 6 de
enero, hubo una bajada por las
fiestas de findeaño, y ahora se
espera este reajuste del progra-
ma detrabajo para reiniciar las
obras en las próximas sema-
'nas. La empresa concesionaria

y los subcontratistas pactaron
la forma de pagos pendientes,
por lo que respecto de esto no
existe ningún incumplimien-
to”.0g   

contó con la presencia de Eva 
Méndez (Universidad Carlos II 
de Madrid), Saray Córdoba 
Gonzáles (Universidad de Cos- 
ta Rica) y Patricia Muñoz, 

(Agencia Nacional de Investiga- 
ción y Desarrollo ANID); Guido. 

Núñez (Antrophocene Institute 
California Estados Unidos), Da- 
niela Bustos (Universidad Aus- 

tral de Chile) y Luís Gómez 
(Campus Patagonia Universi- 

dad Austral de Chile). 
También el diálogo giró en 

torno a Desarrollo Urbano Sos- 

tenible, tema abordado por el 
urbanista — francés — Frank 
Boutté; Ignacio Rodríguez (di- 
rector del Centro de Humeda- 
les) y Antonio Zumelzu (Uni- 
versidad Austral de Chile). 

Esta actividad fue la segun- 
da del Congreso en Los Ríos. El 
juevesse efectuó la primera en 
el Teatro Educativo de las Artes 

de Panguipulli, donde fue ana- 
lizado el tema de la educación 

y la inteligencia artificial. Am- 
bos eventos, forman parte del 
programa nacional del certa- 
men, bajo eltema “¿Qué huma- 
nidad queremos ser?”. 

Esta versión fue posible gra- 
cias al trabajo colaborativo de 
la UACH, Comisión Desafíos del 
Futuro del Senado, la Delega- 
ción Presidencial de Los Ríos, 
el Gobierno Regional de Los Rí- 
os y la Municipalidad de Valdi- 
via. 03 

    

CLAUDIA QUEZADA, EVA MÉNDEZ, SARAY CÓRDOBA Y PATRICIA MUÑOZ. 
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CONGRESO 
FUTURO 

JORGE ALVIAL, GUIDO NÚÑEZ, LUIS GÓMEZ Y DANIELA BUSTOS. 
SENTLEZA LAN VILLANUEVA 

Historia de Valdivia 

e Durante el Congreso Futuro 
realizado ayer en Valdivia, al- 

gunos asistentes pudieron 
recibir el libro Historia de Val- 

divia en Octavas Reales, es- 
crito por el académico Rober- 
to Matamala Elorz y publica- 
do como proyecto Conarte de 
la Municipalidad de Valdivia . 
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